

C'est du reste ce que les Saints nous recommandent aussi : " Tous les yeux, écrit St Jérôme à Héliodore, sont tournés vers vous. Votre maison, votre conduite sont comme dans un miroir, que tous regardent, et où ils apprennent à se conduire. "

Nous devons édifier, parce que notre mission essentielle est de sauver les âmes, et que nous les sauverons bien plus par l'exemple d'une vie sainte que par nos talents et nos prédications.

Édifier; enfin, parce que pour un prêtre, ne pas édifier, c'est scandaliser, et scandaliser c'est renverser, c'est anéantir le but du Sacerdoce ; c'est se faire l'auxiliaire du démon. Si nous donnons l'exemple des vices au lieu de celui des vertus, nous autorisons les pécheurs à continuer leurs désordres, et nous nous condamnons à la honte de ne pouvoir leur en faire un reproche, car ils seraient en droit de nous dire ; *Medice cura seipsum*. " Il n'y a presque pas de milieu pour un prêtre, dit Massillon : s'il n'édifie pas, il scandalise ; s'il ne vivifie pas il donne la mort, s'il n'inspire pas la piété par sa conduite, il autorise le vice. "

Adorons présentement sous les voiles eucharistiques, Jésus modèle de toutes les vertus, type achevé que nous devons nous efforcer de reproduire. — Ne disiez-vous pas, ô Jésus, à vos apôtres dont vous alliez faire des prêtres : *Exemplum dedi vobis, ut quemadmodum ego feci, ita et vos faciatis*. Par ces paroles vous vous proposiez à eux comme modèle, et vous leur demandiez qu'ils s'inspirassent en tout et toujours de votre exemple, le reproduisant fidèlement et constamment : *Videant opera vestra bona et glorificent Patrem vestrum*, Oh ! j'adore les exemples si nombreux et si éloquents qui se dégagent de votre vie mortelle et ceux de votre vie sacramentelle. Puissé-je m'en bien pénétrer afin de les reproduire dans ma vie pour l'édification de vos fidèles !

II — Action de grâces.

O Jésus, mon Maître, quel n'est donc pas le grand honneur que vous avez fait à votre humble serviteur en le choisissant, comme un autre Jean-Baptiste, afin de vous rendre témoignage publiquement par la sainteté de sa vie, au milieu d'un monde méchant et corrompu. Vous lui avez confié la mission de rappeler aux hommes oublieux les exemples si saints que vous leur avez donnés durant les jours de votre vie mortelle. Votre prêtre doit être le sel de la terre, empêchant par sa sagesse le monde de se corrompre entièrement en opposant à ses vices et à ses scandales le spectacle des mœurs vertueuses dont il doit donner l'exemple. Il est la lumière qui fait resplendir l'éclat de la vertu au milieu des ténèbres des passions et du péché. Quel honneur n'est-ce pas pour moi, ô Jésus, que cette mission sublime que vous m'avez confiée au milieu des hommes, me destinant à être leur guide et leur modèle. Soyez-en béni à jamais !

Et puis ! quel bien ne suis-je pas appelé à produire, si je suis fidèle à cette mission ! — Si les conséquences de la mauvaise édification et du scandale sont incalculables et souverainement lamentables ; s'il est vrai de dire que mal édifier c'est travailler à renverser, à ruiner ; il est aussi vrai de dire que donner le bon exemple aux hommes, c'est édifier, c'est relever, c'est sauver. Eh ! que d'âmes, inaccessibles peut-être à d'autres motifs, devront leur salut à l'édification qu'elles auront reçues de la conduite des ministres du sanctuaire !